

**A C T A N° 1 2 3 1:** En la ciudad de Sunchales, departamento Castellanos, provincia de Santa Fe, a los diez días del mes de diciembre, del año dos mil trece, siendo las diecinueve horas, se reúnen en la Sala "Gesta de Malvinas" del Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Sunchales, los miembros del Concejo Municipal en sesión extraordinaria, auto convocada por el Cuerpo Legislativo, cuya nómina figura al margen de la presente, a fin de proceder al juramento de los Concejales electos en los Comicios realizados el 27 de Octubre ppdo., firmando el libro de asistencia respectivo, con la presencia de la Secretaria, Pro Secretaria y Personal Administrativo del Cuerpo. Presencian la sesión los Concejales electos, Dr. Gonzalo Toselli y Sr. Oscar Girard, autoridades locales, familiares de los Sres. Concejales, Ex Concejales Mandato Cumplido, representantes de instituciones intermedias, público en general y el periodismo local y regional, oral, escrito y televisivo. A la hora señalada precedentemente, hace uso de la palabra la Titular del Cuerpo Deliberativo, Sra. **Cecilia Ghione** (FPCyS-P.S), quien fuera reelecta en los mismos Comicios: "Vamos a dar inicio a la Sesión extraordinaria de toma de juramento de los Concejales electos en los comicios del 27 de octubre de 2013. Dando inicio a esta sesión un saludo muy especial a todas las personas que nos acompañan, al Intendente Municipal, funcionarios y funcionarias del Gabinete, medios de comunicación, vecinos, vecinas, militantes partidarios, gracias por acompañarnos". A continuación, invito a los Concejales salientes, Sres. José Marotti y Leandro Lamberti, para que procedan al izamiento de nuestra Enseña Patria, nos ponemos de pie". Aplausos.- Seguidamente, se entonan las estrofas del Himno Nacional Argentino".- Aplausos.- "Prosiguiendo con el Orden del Día, Sr. Intendente Municipal, Funcionarios y Funcionarias del Departamento Ejecutivo, representantes de instituciones de la ciudad, vecinos, amigas y amigos. En principio quisiera agradecer el respaldo político de quienes me apoyaron, para que durante estos dos años sea Presidenta de este Cuerpo, como así también a las Secretarias de este Concejo: Olga, Graciela y Marina, ya que sin su tiempo, esfuerzo, compromiso y dedicación, no podría haber llevado adelante esta tarea. Un agradecimiento muy especial también a la Asociación de Bomberos Voluntarios, por permitirnos realizar esta sesión extraordinaria en un ámbito accesible y con la posibilidad de que todas las personas, que quieran participar de esta sesión lo

puedan hacer. Un reconocimiento muy especial a los Concejales salientes con quienes compartí estos cuatro años, en un ámbito de cordialidad y además, de profundo respeto. En estos años en el que el Frente Progresista, conformado por distintas expresiones políticas, ha sido mayoría en este Concejo Municipal, demostramos una actitud responsable y pro positiva. Acompañamos al Departamento Ejecutivo Municipal en aquellas iniciativas que lograrían mayores niveles de igualdad e integración social y ampliarían la participación política y social, herramienta fundamental para la defensa de los derechos individuales y colectivos. Este es un camino que debemos continuar transitando, con el respeto pleno de quienes piensan diferente, pero con la convicción de que la pluralidad enriquece. Sabemos que el fortalecimiento y mejoramiento de la Democracia requiere de un Concejo Municipal, que cumpla eficazmente sus funciones, que represente genuinamente a la ciudadanía, legisle con calidad y controle al Departamento Ejecutivo. Esto parece sencillo de lograr, pero la realidad, indica que todavía debemos trabajar mucho. Hoy debemos pensar nuestra sociedad en toda su complejidad y actuar en consecuencia, para transformarla. La política, como herramienta de transformación, debe tener la capacidad de identificarse nuevamente con los problemas, demandas y aspiraciones de la ciudadanía. Es responsabilidad de estos espacios de pluralidad, de diversidad de voces y de debate de pensamiento, que vuelva a cumplir con ese rol. La nueva política, es aquella que viene de la mano de la participación ciudadana y de la institucionalización del consenso y la concertación. Por eso, trabajamos en la apertura del Concejo Municipal a la comunidad, acercándolo a la gente, con la convicción de saber que los aportes de la ciudadanía son fundamentales, para el proceso de transformación de la ciudad. Estamos sentando las bases, para que la participación sea efectiva y no meramente declarativa, entendiéndola como un mecanismo eficiente, para redistribuir poder en la estructura del Estado local. Con este objetivo, en estos dos últimos años, realizamos sesiones en el marco del Concejo en los Barrios, sesiones simuladas con Jóvenes Concejales y con Adultos Mayores, sesionamos en Escuelas primarias de la ciudad, reconocimos a Antiguos Pobladores de Sunchales, a personas jóvenes y actividades que algunas instituciones llevaron adelante, alumnos de distintos establecimientos educativos, también visitaron el Concejo Municipal. Llevamos adelante una gran

cantidad de reuniones con vecinos y vecinas de la ciudad, funcionarios municipales, representantes de instituciones, empresas y organizaciones de la sociedad civil. También, hemos avanzado en cuanto a la rendición de cuentas y a la transparencia, actualmente la página web del Concejo Municipal representa un insumo vital para la ciudadanía ya que, a través de esta se puede acceder a las Ordenanzas, proyectos presentados, actas de las sesiones, noticias de interés general sobre la actividad de los Ediles, agenda legislativa, así como también el detalle de gastos del Concejo Municipal. Específicamente en cuanto a lo Legislativo, en estos dos últimos años y con la conformación actual de este Concejo, se aprobaron más de 400 normas: alrededor 200 Ordenanzas, 100 Minutas de comunicación, 60 Resoluciones y 40 Declaraciones. Por supuesto, que no hubiéramos podido llevar adelante esta tarea, sin la colaboración de personas e instituciones que nos ayudaron a despejar dudas en cuanto a lo legislativo, o que han aportado sus ideas y propuestas, para volcarlas en proyectos. Todavía hay un largo camino por recorrer en este proceso de promoción, fortalecimiento y consolidación del Concejo Municipal. Esto implica, y requiere, un cambio de actitudes, creencias, valores y prácticas, en favor de una cultura política democrática. Por eso, estos momentos son oportunos para renovar nuestro compromiso, de continuar con la tarea de incrementar el conocimiento y valorización de la ciudadanía sobre este órgano y promover una vinculación y participación más efectiva, superando enfrentamientos estériles y alcanzar los consensos necesarios para construir una ciudad para todos". Dicho esto continuamos con esta sesión extraordinaria, por Secretaría se va a dar lectura al Despacho de la Comisión de Poderes, conformado por el Dr. Leandro Migliori (P.J.), el Arquitecto Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP) y el Sr. Pablo Pinotti (FPCyS-P.S.)".-

**DESPACHO DE LA COMISIÓN DE PODERES: VISTO:** Que en el día de la fecha, martes 10 de diciembre de 2013, habrá de constituirse el nuevo Concejo Municipal, y;

**CONSIDERANDO:** Que previo a la ceremonia de toma de Juramento de acuerdo a lo establecido en el Art. 35°) de la Ley Orgánica de Municipalidades N° 2756, el actual Cuerpo Legislativo debe constatar la validez de los diplomas de los Concejales electos; Que efectuado el análisis pertinente, la Comisión de Poderes se pronuncia sobre la validez de los mismos.- Sunchales, 10 de diciembre de 2013.- Toma la palabra la Titular del Cuerpo

Legislativo, Sra. **Cecilia Ghione** (FPCyS-PS): "A continuación, voy a proceder a la toma de juramento de los Concejales electos. En primer lugar, al Dr. Gonzalo Toselli por el Frente Progresista Cívico y Social, lo invito a acercarse". Pregunta la Presidenta del Concejo Municipal, Sra. **Cecilia Ghione** (FPCyS-PS): "¿Sr. Gonzalo Toselli, juráis por Dios y la Patria desempeñar, con lealtad y patriotismo el cargo de Concejal para el que habéis sido designado, observando y haciendo observar fielmente la Constitución Nacional y Provincial?". Responde el Concejal electo **Gonzalo Toselli** (FPCyS): "Sí Juro". Toma la palabra la Titular del Cuerpo Deliberativo, Sra. **Cecilia Ghione** (FPCyS-PS): "Si así no lo hicieréis, Dios y la Patria, os lo demanden". Aplausos.- Toma la palabra la Titular del Cuerpo Colegiado, Sra. **Cecilia Ghione** (FPCyS-PS): "Ahora invito al Concejal electo, Sr. Oscar Girard, del Frente para la Victoria (FPV), a que se acerque, para proceder a la toma de juramento". Seguidamente pregunta: "¿Sr. Oscar Girard, juráis por la Patria y la Unidad Básica desempeñar, con lealtad y patriotismo el cargo de Concejal, para el que habéis sido designado, observando y haciendo observar fielmente la Constitución Nacional y Provincial". Responde el Sr. **Oscar Girard** (FPV): "Sí Juro". Toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Sra. **Cecilia Ghione** (FPCyS-PS): "Si así no lo hicieréis la Patria y la Unidad Básica, os lo demanden". Aplausos.- Toma la palabra la Presidenta del Concejo Municipal, Sra. **Cecilia Ghione** (FPCyS-PS): "A continuación, voy a ceder la Presidencia, para la toma de mi juramento, por parte del Vicepresidente 1º, Dr. Leandro Migliori". Hace uso de la palabra el Vicepresidente 1º del Cuerpo Legislativo, a cargo de la Presidencia, Concejal **Leandro Migliori** (P.J.): "¿Sra. Cecilia Ghione, juráis por la Patria desempeñar con lealtad y patriotismo el cargo de Concejala, para el que habéis sido designada, observando y haciendo observar fielmente la Constitución Nacional y Provincial?". Responde la Concejala **Cecilia Ghione** (FPCyS-PS): "Sí, Juro". Toma la palabra el Presidente a cargo, Concejal **Leandro Migliori** (P.J.): "Si así no lo hicieréis la Patria, os la demande". Aplausos.- Retoma el uso de la palabra el Vicepresidente 1º, a cargo de la Presidencia, Concejal **Leandro Migliori** (P.J.): "Finalizada la toma de juramento, le restituyo la Presidencia, Concejala Ghione". Toma la palabra la Presidenta del Cuerpo Deliberativo, Sra. **Cecilia Ghione**

(FPCyS-PS): "Invito a pronunciar sus palabras de despedida a los Concejales salientes. En primer lugar al Sr. José Marotti". Hace uso de la palabra el Concejal, Mandato Cumplido, **José Marotti** (P.J.): "Gracias, Sra. Presidenta, momento de despedida. Jamás imaginé, aquel 10 de diciembre de 1987, cuando asumí por primera vez una banca en el Concejo Municipal, que hoy, a 26 años de aquel entonces, me este despidiendo. De esos 26 años, pasé cumpliendo 14 años en el Concejo Municipal y 2 años en el Ejecutivo, lo cual me ha dado una experiencia, porque he transitado los dos lugares del mostrador. Mi tarea como Concejal, no sé si ha sido buena o ha sido mala, he tenido aciertos y he tenido errores, pero siempre he tratado de estar convencido de la actitud que asumí, en todo este tiempo. Recuerdo aquel primer Concejo Municipal, que estaba integrado por Juan Carlos Audagnotti, por Sebastián Delfino, por Marcelo Ghione, por Juan Carlos Lattanzi y por Don Luis Bergero. Don Luis Bergero, que hoy ya no está con nosotros y de quien tengo el mejor de los recuerdos, una persona que admiré mucho, una persona que tenía convicciones políticas y estaba siempre atento a todas las cuestiones que pasaban en el Concejo. Un hombre, que ha tenido una vocación de servicio inquebrantable para la ciudad, participando en distintas instituciones, ha sido Director de la Banda de Música Municipal, Pte. del Tiro Federal y en tantas otras. Por eso, a Don Luis Bergero, mi más profundo reconocimiento y ojalá Dios lo tenga en el mejor de los lugares. Luego han venido otros Concejos municipales, donde las características y las necesidades de la ciudad, han sido otras. En algún momento, recuerdo aquellas memorables discusiones entre el compañero Juan Carlos Audagnotti y el Concejal del Vecinalismo, Norberto Bellato, que fueron muy populares en algún momento, pero todos los períodos han tenido distintas características y distintas necesidades. Este último período, ha sido quizás, el más complicado, diría yo, porque han surgido otras necesidades, para la comunidad, la falta de vivienda, problemas de seguridad, la contención social, la droga, la incomprensión de algunos, ha hecho que se necesite legislar cosas nuevas. Decía anteriormente, que no sé si he cumplido o no, pero sí le he dedicado a esta ciudad 16 años, la comunidad y la gente valorarán o me tendrá en cuenta o no, no busco ninguna cuestión importante en ese aspecto. Sólo me resta agradecer a quienes, en algún momento me acompañaron, en la última parte del 2009, que han

sido el Contador Ángel Casina, Marta Walker, Juan Domingo Gigena, Leandro Migliori, Alicia Castillo, quienes me prestaron, de alguna manera, el nombre y me ayudaron a ganar esta banca. Un reconocimiento especial a todos los Concejales que estuvieron en esta última parte, desde la Presidenta Cecilia Ghione, Leandro Lamberti, Leandro Migliori, Horacio Bertoglio y Pablo Pinotti, todos han trabajado creo, que en pos de una comunidad mejor, con algunas cuestiones políticas, que son naturales en este ámbito, pero que a la hora de tener en cuenta las cosas importantes para la ciudad, lo han hecho de buena manera. Un reconocimiento al Partido Justicialista, a mi familia, a mi esposa y a mis hijos, a los cuales les he quitado, quizás muchas horas, para volcarlas en mi trabajo, cuando podría haber disfrutado de otras cosas, pero bueno, nadie me mando a este lugar, yo sentía la necesidad de aportar a mi ciudad, que muchísimo me dio. Hace 60 años que vivo en esta ciudad, por lo tanto me siento un hijo de ella y reitero, no sé si lo hice bien o lo hice mal, pero siempre tuve la necesidad y la vocación de hacer algo por ella. Quiero hacer una reflexión final, pedirle a quienes continúan y a los que hoy ingresan traten, por sobre todo, de tener en cuenta el bien común, la ciudad es de todos y entre todos debemos construirla y hacerla mejor cada día. Un reconocimiento también para las chicas del Concejo, para Olga que me conoce desde varios años, para Chela, para la más nueva de todas, que es Marina, también para ellas el reconocimiento. Mi agradecimiento y mi gratitud por todo este tiempo y ojalá que las cosas funcionen cada día mejor, la ciudad necesita de todos nosotros, necesita de toda la comunidad, pero fundamentalmente de quienes tienen la obligación de conducir los destinos de la ciudad, que lo hagan de la mejor manera posible. Muchísimas gracias a todos, buena suerte y ojalá la ciudad siga creciendo al ritmo que ha crecido hasta ahora. Muchas gracias".- Aplausos.- Toma la palabra la Presidenta del concejo Municipal, Sra. **Cecilia Ghione** (FPCyS-PS):" A continuación las palabras del Concejal Mandato Cumplido, Sr. **Leandro Lamberti** (FPCyS-UCR)". Expresa el Sr. **Leandro Lamberti**: "Muchas gracias. Indudablemente, que la finalización de un período amerita un balance y, en este caso, voy a intentar reflexionar acerca de lo que me llevo de mi paso, en estos cuatro años, en el ámbito Legislativo. Dejaré lo que pude haber hecho para, como decía José recién, para el análisis de la ciudadanía. En primer lugar decirles,

que me llevo la certeza a una respuesta que daba vueltas por mi cabeza, allá en octubre del año 2009, cuando prematuramente comencé a participar de las reuniones de Comisión del Concejo anterior, porque oficialmente asumía, hace exactamente 4 años atrás, el 10 de diciembre del 2009. Recuerdo que, por ese entonces, me preguntaba, caramba, no es posible que seis personas que estén reunidas en torno a una mesa, en un clima distendido, afable, con diferentes opiniones, con diferentes enfoques, con diferentes puntos de vista, con distintas cuotas de representatividad en la comunidad y con distintos partidos políticos detrás. Yo decía, no es posible que puedan trabajar todas juntas, orientadas hacia el objetivo por el cual la comunidad nos pone en este lugar, que es trabajar por el bien común, y lo que me llevo, es la certeza de que sí claro, contundentemente es posible, porque ha quedado demostrado en el trabajo, que me ha tocado compartir durante estos 4 años, con este Concejo y con los dos Concejales salientes, que trabajando juntos a pesar de que tengamos distintas ideologías políticas, dejando de lado intereses personales e intereses sectoriales podemos trabajar por el bien común, entendiendo la política como lo que es, como una acción de servir a los demás. También creo que me llevo, esto no es una afirmación, es una expresión de deseo, espero llevarme la consideración de todas aquellas personas con las cuales me he relacionado, con las que he interactuado. He tratado de hacer esta, mi primera experiencia política, de una manera sencilla, de una manera moderada, de una manera democrática, por supuesto siempre tratando de sostenerme en los principios y en los valores que me inculcaron. También me llevo la satisfacción de haber trabajado 4 años con todos Uds., porque realmente ha sido un gusto, a pesar de que a veces hemos remado desde distintas orillas, pero siempre encontramos el camino del medio, que nos llevó al puerto que todos queríamos, que era lo mejor para que ciudad de Sunchales. También me llevo la satisfacción de haber sido Presidente de este Concejo Municipal y espero también, haberlo dejado bien representado. Me llevo muchas cosas de quienes me acompañaron en esta gestión, del resto de los Concejales, me llevo muestras de convicción, de rectitud, de trabajo constante. Me llevo muestras de sabiduría, de humildad, muestras de experiencia expresadas con sencillez, realmente me llevo un montón de cosas en mi mochila, que sumadas a las que incorporé por los propios conocimientos del ámbito

Legislativo y del ámbito Ejecutivo también, porque evidentemente, como lo mencionaba la Presidenta en su discurso, trabajamos con mucha cercanía con el ejecutivo, realmente me llevo un caudal importante de conocimientos. Hoy finaliza el compromiso que asumí con la ciudadanía hace 4 años atrás, para desempeñarme como Concejal, pero no finaliza del todo, porque mis obligaciones, como Edil, terminan en el día de la fecha, pero no así mi compromiso con lo social, porque realmente entiendo, que forma parte de mi personalidad, de mi forma de ser y es una tarea en la cual pienso seguir desempeñándome y lo haré con mucho gusto, como lo hice anteriormente, al tener la satisfacción de poder ocupar este lugar público. También me queda la sensatez de despedirme hoy de la política local, con un hasta luego y remarco lo de hasta luego, porque no he perdido la vocación de servicio, no puedo renunciar a ser quien soy y no puedo, ni quiero renunciar a los valores que me han inculcado desde mi infancia, desde el seno familiar, los valores que son la honradez, la ética, la tolerancia, trabajar por los demás y fundamentalmente el orgullo, sin tener que aludir permanentemente a ello, el orgullo de ser Sunchalense. Quería dejarles una reflexión, esto tiene que ver con una expresión, manifestada en un contexto legislativo, que tiene que ver con algo que dijo una persona, que ha sido representante de la política local, durante mucho tiempo. Esto, los Concejales que me acompañaron, recordarán que lo dije en el 2011, pero creo que tiene que ver mucho, con la forma de trabajar de este Concejo municipal. En la apertura de las Sesiones Legislativas del año 2011, quien fuera Intendente Municipal, en ese momento, dijo lo siguiente: "Yo manifesté preocupación por la madurez y la seriedad con la que el Concejo debía trabajar, teniendo en cuenta el resultado de las últimas elecciones y que probablemente, se iba a jugar con esto de las mayorías y las minorías. Vengo a decir públicamente que me he equivocado, que se ha trabajado con toda la madurez, con toda la seriedad, todas las veces que estuvimos acá, como cuando el Concejo tuvo que colaborar con el Ejecutivo, y esto hay que decirlo públicamente, no se aprovechó la mayoría, contra la minoría que tenía mi partido, para parar cosas y acciones importantes. Esto lo quiero destacar públicamente y agradecerlo". En lo personal, yo me siento orgulloso de haber trabajado y de haber pertenecido al Concejo, al cual aquí, se hace referencia. Por último quiero decirles, que voy a abun-

dar en agradecimientos, parafraseando un poco al Concejal Bertoglio, con una frase que le he escuchado, que también la he escuchado de mi madre y dice: que el único de los excesos que se permiten, es el del agradecimiento. Entonces, en primer lugar, quiero agradecerles profundamente a los Concejales que me han acompañado, que han entendido y compartido la visión que pude haber aportado. También a quienes me han hecho sentir, de buenas a primeras, en mi ámbito, en mi casa, me estoy refiriendo a Olga, a Graciela, a Marina, a Marta, que cumpliendo su rol, han ayudado a mi desempeño como Edil. Por supuesto también, a los medios de prensa, esperando que hayan sabido entender que mis otras obligaciones, por ahí no podían permitirme estar, a veces, en algunos programas, pero con todos hemos mantenido una muy buena relación. Por supuesto el agradecimiento profundo a la familia, a la cual espero poder compensar en estos tiempos, en los cuales seguramente tendré menos obligaciones. Agradecer también a los muchachos, a las chicas y a los chicos del partido político, del Ateneo Sunchales, que se convirtieron siempre en un apoyo y en un sustento para mi labor legislativa. Agradecer a toda la comunidad de Sunchales y permítanme, especialmente agradecerle al más del 60%, que en las elecciones legislativas del año 2009, me permitieron poder ocupar esta banca en el Concejo Municipal de Sunchales. Espero, desde lo más profundo de mí ser, no haberlos defraudado. Muchas gracias". Aplausos.- Hace uso de la palabra la Presidenta del Concejo Municipal, Sra. **Cecilia Ghione** (FPCyS-PS): "A continuación entonces, voy a informar sobre las nuevas autoridades de este Cuerpo. El Presidente va a ser, a partir del día de hoy el Arquitecto Horacio Bertoglio, Vicepresidente 1º el Dr. Leandro Migliori y Vicepresidente 2º el Sr. Pablo Pionotti. así que, invito a los nuevos Concejales a ocupar sus bancas y al nuevo Titular de este Cuerpo a ocupar este lugar". Seguidamente hace uso de la palabra el flamante Presidente del Cuerpo Legislativo, Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): "Buenas tardes a todos. Algunas breves palabras. En primer lugar, la bienvenida a este Cuerpo Deliberativo a los Concejales que acaban de asumir, Dr. Gonzalo Toselli y Sr. Oscar Girard. Por supuesto, el deseo de una labor fructífera y por lo que ya hemos visto, porque en realidad ya han estado trabajando en Comisión en algunos temas. Evidentemente, si bien formalmente desde hoy, son Concejales, desde mañana mismo, vamos a estar afrontando los desafíos que

tiene, ya no el Concejo Municipal, sino la ciudad toda, desde nuestra labor específica. Agradecimientos al aval político que, en última instancia, es eso que he recibido del Concejo en pleno, los cinco Concejales me han honrado con la posibilidad de que vuelva a ejercer la Presidencia de este Cuerpo, que ya lo había hecho en el año 2010. Por supuesto, al Partido Demócrata Progresista, que me ha traído hasta esta banca, y al Frente Progresista Cívico y Social, del cual formo parte, del cual forma parte mi partido político, que es continuador, por otro lado, de la Alianza Santafesina, que fue aquel espacio político que me trajo por primera vez al Concejo, esta es mi tercera participación. Ya se ha dicho aquí, a las Secretarías, de las cuales voy a volver a confiar, a depositar mi confianza, me voy a respaldar en ellas, para poder desempeñar esta tarea, de la misma manera con el Secretario Legislativo del Bloque, el Sr. Osvaldo Somaglia que me ha acompañado y con el cual vamos a afrontar este desafío, a partir de este momento. A todas las instituciones de la ciudad, en las cuales el Concejo Municipal ya viene respaldándose, trabajando en forma interactiva y de esa manera vamos a seguir, asumo, contando con ellos invariablemente. A los miembros del Ejecutivo Municipal, del Sr. Intendente y todo su personal político, también al personal de planta, con el que más de una vez, en función de poder hacer nuestras evaluaciones, tenemos, como bien lo dijo el Concejale Lamberti, un trato permanente. A la prensa aquí presente, que creo, en particular, en los últimos años del Concejo Municipal de Sunchales, se ha trabajado de forma excepcional, a partir de una tarea que el mismo Concejo Municipal se ha dado, creo que todos los medios, esto lo pueden percibir con claridad y es un compromiso de la presidencia entrante, mantener ese nivel de comunicación y de trabajo, del Concejo hacia Uds.. La Presidenta saliente hablaba que, de la nueva política, se espera la institucionalización del consenso y creo que esta debe ser la columna vertebral, con la que debe manifestarse, con la que debe diariamente expresarse este Concejo Municipal, no con las palabras, sino con los hechos y el Concejale saliente Leandro Lamberti, cuando recordaba palabras de un Intendente, bien decía, que este Concejo Municipal, y es la situación política que se da, probablemente sin precedente en la Municipalidad de Sunchales, en donde el Sr. Intendente, no sólo no tiene la mayoría, sino que, en este caso, ha perdido minoría en el Concejo, con lo cual creo, que es

doble nuestra responsabilidad como Cuerpo Legislativo. Lo que leyó el Concejal mandato cumplido, Lamberti , es exactamente de lo que, cada uno de los que estuvimos hasta hoy, en el Concejo, hemos hecho. Realmente, ha sido muy interesante que Ud. lo recuerde Concejal y descuento que los dos nuevos Concejales que se incorporan, ya que Cecilia renueva su banca, van a tener el mismo espíritu y así lo han demostrado en las poquísimas oportunidades, que hemos tenido ocasión de reunirnos en el ámbito de la mesa de trabajo del Concejo Municipal. Para los Concejales salientes, una palabra, a José tengo la suerte de conocerlo desde hace bastante tiempo, hemos compartido ámbito público y también lo conozco de la actividad privada, más allá de todo lo que la ciudadanía te debe José, en particular, yo me quedo con tu hombría de bien, esto es lo que quiero destacar, sos una persona excepcional. En el caso de Leandro, desde el primer momento me impresionó tu capacidad, me parece que sos una persona, insisto, con una capacidad y una potencialidad, con una rapidez mental, con una capacidad de ubicación, con una calidad de trabajo, insisto, vuelvo a decir, la palabra excepcional. Ha sido un gusto y de alguna manera también, me llevo la amistad. Para Cecilia, como saliente y entrante, es poco todo lo que se pueda decir y queda reflejado en algo que decíamos, primero con Osvaldo en el bloque, y luego, lo hemos mencionado en alguna oportunidad, Cecilia en los últimos dos años, antes Nano, que me sucedió en la Presidencia, a él le tocó el año 2011, ha puesto la vara muy alta de la Presidencia del Concejo Municipal, por supuesto, que mi intención es mantenerla y si puedo aportar algo de las poquísimas cosas, que seguramente pueden decirse y ella lo decía, en una charla puertas adentro del Concejo, seguramente parte de la tarea legislativa ha quedado pendiente, la intención de esta Presidencia es que, descontando que el Concejo Municipal va a seguir teniendo, ya lo mencioné, la relación con la prensa, la relación con las instituciones, mantener aquellas herramientas que hemos creado juntos de Democracia Participativa, Directa y estoy hablando del Concejo de Jóvenes, del Concejo de Adultos Mayores, de Presupuesto Participativo, de Sesiones en los Barrios, aparte de hacer todo esto, que creo que ha sido el signo del Concejo Municipal de los últimos años, pretendo que reafirmemos nuestro trabajo Legislativo, porque hay temas de inmensa importancia y de inmensos desafíos Legislativos, muchos en Estado Parla-

mentario, o sea que están dentro del año del período, por el cual deben ser tratados por el Concejo Municipal y seguramente muchos que llegarán, a partir de la conformación del nuevo Concejo. Finalizando, los desafíos que enfrenta la ciudad, Sr. Intendente, son los desafíos que tiene Ud., muchos de ellos. en la medida en que son desafíos de la ciudad. no ya de su gestión. son los desafíos de este Concejo Municipal, tenga Ud. la certeza. Vamos a ser celosos de una de las funciones del Concejo Municipal, aparte de la función específica de Legislar, la función de ejercer Control sobre el Ejecutivo Municipal, es una de nuestras tareas, pero a la vez tenga la certeza, que este Concejo Municipal debe, necesariamente, sacar lo mejor de sí y hacer gala de equilibrio, de madurez, de sensatez, de razonabilidad. La condición política a la que me he referido, debe sacar de nosotros lo mejor y esperamos de Ud. y de todo su Equipo de Gobierno, reciprocidad en este sentido, de hecho, a título personal, lo descuento. Dicho esto, solamente queda, invitar a los Concejales entrantes a hacer uso de la palabra, en primer lugar, invito al Concejál Gonzalo Toselli. Muchas gracias". Aplausos. Toma la palabra el Concejál **Gonzalo Toselli** (FPCyS): "Gracias Sr. Presidente, buenas tardes. Hoy, 10 de diciembre, es el Día Internacional de los Derechos Humanos, pero también, hace 30 años que los Argentinos recuperamos la democracia, hace 30 años que volvimos a ejercer la democracia, después de una de las dictaduras más sangrientas, la peor de todas que sufrimos y así fue el recomienzo de nuestra vida democrática para siempre, como lo dijo entonces, el Dr. Raúl Alfonsín. Ese 1983, fue un año que marcó un hito para todos los Argentinos y, en particular, para cada uno de nosotros. En lo particular, en mi caso, yo tenía algo así como 10 u 11 años y realmente me marcó a fondo en mi vida, realmente definió mi vocación, definió mi plan de vida, hizo que yo me decida a esto, a servir, a trabajar por los demás, a tratar de cambiar la realidad y de mejorar la vida de otros. ¿De qué modo?., A través del ejercicio de la participación, en la política. De tal manera me marcó, lo recuerdo muy bien, que es algo que, afortunadamente estoy logrando hacer, desde ya hace más de una década, con mucho esfuerzo propio, con tesón, pero fundamentalmente con la ayuda de muchos otros, empezando por la familia, por los grandes, por mis padres, mis hermanas, por los más chiquitos, como mis hijas, que están siempre presentes, siempre acompañándome,

alentándome, como hoy mismo. Por supuesto, que el Frente Progresista Cívico y Social y especialmente, nuestro Ateneo Sunchales que tiene ya tantos años de vida, como mi participación activa en la política y mis amigos comprometidos, incondicionales de ese Ateneo Sunchales, y con ellos, creo que abarco a casi todos a quienes tengo que agradecerles especialmente, pero fundamentalmente tengo que agradecer esta oportunidad de ir cumpliendo con este trazo, que yo hice para mi vida, a los ciudadanos de Sunchales, especialmente a todos, un agradecimiento a todos, reconocer que gracias a ellos puedo estar haciendo esto hoy, gracias a ellos estoy hoy asumiendo esta función de Concejal y especialmente agradezco el extraordinario apoyo, que hemos recibido esta lista de candidatos, ya que hablamos de la historia de la democracia, el apoyo mayor, que recibió en toda la historia, una lista de candidatos en Sunchales, a esto lo tomamos con mucha gratitud, como lo dije, con mucha alegría por supuesto, pero también, con muchísima responsabilidad, la que se requiere para asumir esta función de Concejal hoy en día, con esta realidad que estamos viviendo en Sunchales, una realidad donde tenemos dificultades económicas, financieras, dificultades de atender las necesidades prioritarias de los ciudadanos, pero que, sin dudas, podemos salir adelante y la única forma, es que lo hagamos en conjunto, de manera común, con objetivos que nos unan a todos, Poder Ejecutivo, Poder Legislativo, actores sociales, la comunidad toda junta, tendiendo a alcanzar cierta autonomía tal vez, que si bien no está normatizada como pretenderíamos, seguramente haciendo valer nuestras fortalezas, nuestras potencialidades y nuestras oportunidades, que tenemos como comunidad, involucrando, como decía, a empresas, partidos políticos, instituciones, líderes religiosos, referentes sociales experimentados. Digo, de esta manera, seguramente podremos ir alcanzando esta autonomía, que nos va a permitir, de algún modo, amortiguar los efectos no deseados, de decisiones que toman otros. Por ejemplo, otros niveles del estado, que nos va a ayudar a tener cierta autodeterminación como comunidad, claro que siempre gestionando a otros niveles de estado, gestionando adonde corresponda, pero lo que nosotros determinamos que necesitamos, como comunidad; lo que nosotros determinamos que tenemos, como plan de desarrollo. Para esto, es necesario ejercer valores fundamentales, como la transparencia, la planificación, la solidaridad, la amplitud, la responsabilidad, la inclu-

sión, la equidad y fundamentalmente el compromiso social, comunitario, ciudadano. En relación al compromiso comunitario, alguien que es hoy en día un referente, un referente contemporáneo de toda la humanidad, como es el Papa Francisco, más allá de la religión que practique cada uno, ha dedicado un capítulo completo de una carta a los fieles, que denominó "La crisis del compromiso comunitario". Donde expresa la relevancia del compromiso, la necesidad de que exista mayor compromiso, de cada uno de los ciudadanos con los demás, con su comunidad, que a cada uno nos importe más el otro, y él dice, que el ser ciudadano fiel, es una virtud y la participación en la vida política, una obligación moral. Bien, acá estoy, asumiendo mi compromiso con la comunidad, desde el Concejo Municipal, acompañando las acciones del Sr. Intendente, tratando de integrar a otros ciudadanos, detrás de este compromiso, por un desarrollo local pro, una ciudad más equitativa, más inclusiva y aportando lo propio. Un poco, para lograr cumplir aquel precepto de Raúl Alfonsín que dijo, que debíamos asegurar hoy y para todos los tiempos la democracia y el respeto a la dignidad humana, en la tierra Argentina. Gracias". Aplausos. Toma la palabra el Presidente del Concejo Municipal, Sr. **Horacio Bertoglio** (FPCyS-PDP): "A continuación, la palabra de la Concejala Cecilia Ghione, también Frente Progresista Cívico y Social". Expresa la Concejala **Cecilia Ghione** (FPCyS-PS): "Gracias, Sr. Presidente. En primera instancia, quisiera agradecer a la ciudadanía que nos ha acompañado con su voto y nos ha dado la responsabilidad de promover y consolidar acciones, que constituyan la base de desarrollo de nuestra ciudad. También agradezco a simpatizantes, amigos y amigas del Partido Socialista, a las compañeras y compañeros militantes, que dedicaron tiempo y esfuerzo en la campaña, sin especulaciones, ni esperando o pidiendo nada a cambio. Por supuesto, el agradecimiento a mi familia por su apoyo y sostén, y por permitirme, sin condicionamientos, llevar adelante esta función. En las elecciones pasadas, el Partido Socialista, junto a las distintas expresiones políticas, que conforman el Frente Progresista, demostramos ser una alternativa sólida y responsable. En el momento, en que cada vecina y vecino introdujo su voto en la urna y decidió esta conformación del Concejo, lo hizo pensando, no en nuestros cargos, sino en que podríamos cambiar su realidad, la de su familia, la de su barrio y la de la ciudad. Lo hizo, para que mejoremos su calidad

de vida, para que trabajemos pensando en el pueblo y especialmente, para que les demos una esperanza. Hoy 10 de diciembre, además de celebrar las tres décadas ininterrumpidas de ejercicio democrático en nuestro país, se evoca también, tal como se decía, el Día Internacional de los Derechos Humanos, en conmemoración de la Declaración Universal, aprobada en París, el 10 de diciembre de 1948. Recordando lo que ocurría hoy, en el acto de la mañana, de reconocimiento a ex Concejales y ex Intendentes, recordábamos, decía, que el 10 de diciembre de 1983, tras ocho años de dolor y dictadura, nacía un nuevo país. Un país, donde la democracia dejaba de ser una circunstancia, para convertirse en un valor a defender, a fortalecer, a pregonar. Por eso, esta fecha es propicia, para asumir como Estado, el compromiso de proporcionar a los habitantes de nuestra ciudad, la condición de ciudadanos, garantizando un piso irrevocable de derechos. Debemos esforzarnos todavía más, para lograr mayores niveles de igualdad e integración social y en ampliar la participación política y social, herramienta fundamental para la defensa de los derechos individuales y colectivos. Necesitamos impulsar la "Democracia Dialogante", un terreno público en el que se puedan resolver, o al menos abordar, cuestiones controvertidas, a través del diálogo y no, mediante formas preestablecidas de poder. El Profesor José Luis Romero, hacía referencia al desarrollo de la Democracia Argentina y a los peligros que la asechaban y él expresaba, lo siguiente: "sólo una vigorosa política de cambio, en la que haya sitio para todos los grupos e individuos que componen nuestra sociedad, podrá devolverles a todos la confianza en el país. Faltan caminos para que se expresen y realicen los grupos y los individuos. Faltan proyectos y sobran temores". Valorando y reconociendo esta necesidad, hay pilares en los que, los Socialistas, asentamos todas nuestras posturas y acciones. Desde su origen, el Socialismo tuvo una razón de ser, enfrentar las injusticias, que producen sistemas políticos y económicos, pensados para bien de unos pocos y trabajar para construir modelos más justos, más humanos, más solidarios. Tenemos una Concepción Progresista de la política, creemos que es necesario seguir recreando la democracia en la Argentina, construyendo una "Democracia exigente", donde la política pueda reformular y reorientar los intereses existentes en la Sociedad Civil, en función de un proyecto de mejora, de la sociedad en su conjunto. Por eso, desde este lugar,

renovamos el compromiso de trabajar junto al Departamento Ejecutivo, en consolidar una sociedad, donde el crecimiento económico vaya unido al desarrollo social y cultural, propio de una sociedad inclusiva, con un Estado ágil, moderno y participativo, como garantía de satisfacción de los intereses de la sociedad, en su conjunto. Nuestro objetivo, es seguir fortaleciendo un Estado eficiente y a la vez cercano, capaz de impulsar con rapidez, las políticas públicas, permitiéndole al Estado renovar, en el día a día, su legitimidad, recuperando la autoridad necesaria, para transformar la sociedad, pero para cumplir debidamente estas funciones y alcanzar los objetivos propuestos, como Concejo Municipal, debemos mantener nuestra credibilidad y legitimidad; con transparencia, capacidad institucional y organizacional para proponer y debatir políticas públicas; para legislar con rigurosidad y transparencia; para evaluar el impacto de la legislación; para gestionar a favor de la ciudadanía; para controlar las acciones del Departamento Ejecutivo. Concebimos que hacer política, se traduce en la práctica de la negociación, del compromiso, de la participación, entre los actores sociales y políticos. Se trata de un intercambio, donde se procesan las diferencias en cuanto a proyectos sociales, poder e intereses, sin abandonar la difícil vía de la paz que, según Bobbio, es la vía de la democracia. Reiteramos nuestro compromiso, de llevar adelante y acompañar políticas y acciones más democráticas, más inclusivas, con mayor capacidad de sumar y de integrar a distintos sectores de la sociedad. En estos tiempos difíciles, nos acercamos a aquello que señala Humberto Maturana, cuando afirma que la democracia será un espacio político "para la cooperación en la creación de un mundo de convivencia en el que ni pobreza, ni abuso, ni tiranía surjan, como modos legítimos de vida". Convivencia sin abuso, sin tiranía y sin pobreza, es lo que todos queremos. Gracias". Toma la palabra el Titular del Cuerpo Legislativo, Concejal **Horacio Bertoglio** (FPCyS-PDP): "A continuación tiene la palabra el Concejal Oscar Girard, del Frente para la Victoria". Hace uso de la palabra el Concejal **Oscar Girard** (FPV): "Muchas gracias y muy buenas tardes a todos. En primera instancia, lo nuestro viene, a partir de una trayectoria de hace muchos años dentro del Justicialismo, de mucha gente que ha trabajado y sabiendo, cuáles son las posibilidades que tiene el Justicialismo en Sunchales. Un político puede trabajar, un dirigente puede traba-

jar, pero tiene que ser objetivo, con las posibilidades que pueda tener. Yo me siento con mucho orgullo de poder llegar a esta instancia, con un respaldo muy especial, de lo que mucha gente habla y muy pocos cumplen, que es tratar de hacer un trasvasamiento generacional, para permitir a aquellos que vienen de atrás, no solamente, como decimos en nuestra Unidad Básica, tengan la escalera, sino que comiencen a escribir su propia historia. Comenzamos primero, a rendir mi más sincero homenaje a los muchachos, con los cuales tenemos una excelente relación y que han estado dentro del Concejo, en todas las épocas. Miren, como dice alguien, por ahí en el fútbol, sin tener una pequeña porción de la verdad, el tema de estos sin sabores de Democracia y Gobiernos De facto, tengo la gran posibilidad de saber que nadie me lo contó, lo viví, lo viví personalmente, lo vivió mi familia que está presente, de ser un perseguido sindical y haber visto, como muchos compañeros, que siempre salieron a jugarse hasta el final por la Democracia, porque hay una leve confusión, Democracia no es votar cada cuatro años o cada dos años, Democracia es levantar las banderas, independientemente de los aspectos políticos y mantenerla en lo más alto, para el bien de la comunidad, y porque además, creo que es la única forma que nos merecemos para vivir. Conozco muy poca gente que, en la época de los Gobiernos De Facto, hayan sacado los pies del patio de su casa. En consecuencia, la Democracia no es una casualidad, sino una causalidad, que tiene que ver con un desarrollo de trabajo, bastante importante. Venimos a aportar lo nuestro dentro del Concejo, y cuando digo lo nuestro, es porque hoy, cuando juraba como nuevo Edil, siempre digo lo mismo, soy la cara visible de un trabajo, el trabajo nuestro tiene que ver con la militancia, con gente que me acompaña y que, en cada área, puede hablar con propiedad, puede discutir con propiedad, porque lo conoce y venimos a tratar de apoyar, no a complacer a nadie, a apoyar una gestión, lo que le pedí, en las pocas charlas que hemos tenido con la gente del Concejo, a veces la cuestión pasa en creer, que el Concejo está solamente para, de alguna manera, controlar al Ejecutivo, creo que nos tenemos que involucrar con la problemática de la ciudad. Estos problemas, no los arregla ningún iluminado, tiene que ser el producto de un sinceramiento, de no decir llegué contando votos, sino realmente, que es lo que estoy en condiciones de dar, de aquí en más, para que la comunidad pueda tener lo que realmente bus-

ca, que es un mejor bienestar. Mi gran agradecimiento a mi familia, que me ha bancado que, a esta altura de mi vida, cuando tendría que estar para otras cosas, para correr nietos, estoy aquí, y es producto de un pedido de la gente de la Unidad Básica, fundamentalmente de los jóvenes, de ocupar este espacio, en el cual me comprometo como lo hice en toda mi vida, en cualquier organización que he estado. Creo que el compromiso no se proclama, ni nada por el estilo, simplemente se va adquiriendo, a través del tiempo. Mi enorme abrazo a José, a Leandro, con el cual, más allá de las banderías políticas, hemos tenido algún tipo de charlas y gustoso vas a ser bienvenido alrededor de la mesa del Concejo, para seguir aportando tu sapiencia y todo lo que nos puedas estar dando, durante todo este tiempo. Finalmente quiero reflejar, todos terminan con una frase, yo la frase la voy a dibujar un poco. Dice alguien por ahí, un poeta Uruguayo, muy famoso, que generalmente los hechos y las palabras, hace mucho que están divorciados, suelen encontrarse y ni siquiera saludarse. En consecuencia, para un dirigente político, creo que lo mejor que nos puede pasar, es tratar de volver a unir a esas dos cosas que son tan importantes, decir aquello que vamos hacer, ni más, ni menos. Muchísimas gracias, un abrazo grande a todos. Lo estoy viendo por acá, perdón Sebastián, mi modelo de persona, de hombría de bien y de seguir trabajando en Sunchales, con la cabeza levantada, un abrazo hermano. Gracias a todos". Aplausos. Toma la palabra el Titular del Cuerpo Legislativo, Sr. **Horacio Bertoglio** (FPCyS-PDP): "Bueno, ya casi finalizando, vamos a proceder a la entrega de presentes recordatorios, a los Concejales salientes. Le voy a pedir al Concejal Leandro Migliori que entregue, por favor, a José Marotti y yo, voy hacer lo propio, con Leandro Lamberti". Aplausos. Retoma el uso de la palabra el Titular del Cuerpo Deliberativo, Concejal **Horacio Bertoglio** (FPCyS-PDP): "Por Secretaría se va a proceder a la lectura de saluciones recibidas". Secretaría procede a su lectura. Finalizada la misma toma la palabra el Presidente del Concejo Municipal, Sr. **Horacio Bertoglio** (FPCyS-PDP): "Bien, de esta manera, siendo las veinte horas once minutos, con el agradecimiento, muy particular, a todos los presentes, damos por finalizada la sesión extraordinaria del día de la fecha. Muchísimas gracias".-

